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Por: Víctor CORCOBA HERRERO/ Escritor

sino presenta hendiduras 
que podrían provocar un acci-
dente durante el aterrizaje, 
alertó Milagros Chino Ocha-
vano, presidenta del Frente 
Fronterizo de Acción en Pu-
rús.

Agregó que agentes de 
CORPAC realizaron una su-
pervisión y concluyeron que, 
de no repararse la pista de 
aterrizaje, se suspenderán 
los vuelos aéreos, lo que ge-
nerará un aislamiento total y 

encarecerá el costo de vida.
Recientemente, la Municipa-
lidad Provincial de Purús par-
chó la pista del aeródromo, 
pero como el trabajo no fue 
apropiado, la pista de aterri-
zaje del aeródromo presenta 
peores condiciones y, en 
cualquier momento, podría 
ocurrir un accidente seguido 
de muertes.
Indicó que recientemente 
una comisión visitó la Presi-
dencia del Consejo de Minis-
tros y que, hasta la fecha, no 
saben nada. En tal sentido, 
hacen un llamado al gober-
nador regional Manuel Gam-
bini Rupay y a Miguel Abel Sil-
va Vásquez y Robert Tachia-
na para que tomen muy en se-
rio la situación de riesgo del 
aeródromo de la provincia de 
Purús.
"Les elegimos para que solu-
cionen nuestros problemas y 
no solamente calentar asien-
to para esperar su pago men-
sual. No esperen que ocurra 
una tragedia para recién de-
jar escuchar sus voces y la-
mentos". J.Castillo

Briand Trigozo Cárdenas 29 
años aproximadamente fue 
encontrado sin vida en el alo-
jamiento “VER STAR” de Ta-
rapoto ubicado en la Av.  
aviación, en extrañas cir-
cunstancias,  fue encontra-
do desnudo con una pierna 
colgado;  un personal de lim-
pieza fue que encontró el 
cuerpo. 
Madeleine Ramírez Huansi, 
trabajadora de limpieza del 
hospedaje relató de cómo 
encontró el cuerpo del joven 
y fue quien dio parte a los 
responsables del local. 
Fue encontrado cerca de la 
1:10 de la tarde de hoy miér-
coles, y se hospedó ayer a 
las 9.08 de la mañana. El 
personal del alojamiento se 
preocupo porque desde 
ayer  no salio, en vista que 
complete las 24 horas un 
personal de limpieza quizo 
realizar la limpieza de su 
cuarto y no se levantó, y al 
abrir su cuarto encontró los 
restos. 
Hasta el lugar llegaron los 
serenos y policía de Tarapo-
to quienes realizaron las pri-
meras diligencias hasta es-
perar a los representantes 
del ministerio público para el 
levantamiento del cadáver. 
Después de varias horas de 

espera los representantes 
del ministerio público reali-

zaron el levantamiento del 
cadáver para ser trasladado 

hasta la morgue del distrito 
de Morales.

Huancayo, jul.El departa-
mento de Junín se prepa-
ra para celebrar el III Con-
curso Regional de Café 
“Rumbo a la Taza de Exce-
lencia”, evento trascen-
dental que promueve el 
Gobierno Regional Junín 
a través de la Agencia 
Agraria de Satipo, con el 
objetivo principal de pro-
mover la calidad y la ima-
gen del café producido en 
la región.
El certamen se realizará 
bajo un estricto proceso, 
que incluye varias etapas 
como la recepción y pre-
paración de muestras; 
evaluaciones físicas y sen-
soriales por un panel de re-
conocidos catadores, y 
culminará con el reconoci-
miento a las 10 mejores 
muestras de café a nivel 
regional el 23 de agosto, 
los mismos que formarán 
parte de la VIII competen-
cia Taza de Excelencia Pe-
rú 2024.
Podrán participar los pro-
ductores organizados 
(asociaciones, cooperati-
vas y empresas) y no aso-

ciados (independientes) 
del departamento de Ju-
nín. Cada participante tie-
ne la oportunidad de pre-
sentar hasta dos mues-
tras, provenientes de dife-
rentes fincas, asegurando 
así la diversidad y calidad 
de las muestras evalua-
das.
“Este producto nacional 
tiene gran potencial, por 
ello, a través de este con-
curso queremos que se 
continúe fortaleciendo su 
producción y aprovechar 
la oportunidad para mos-
trar las cualidades parti-
culares que tiene este gra-
no en nuestra región”, se-
ñaló el director regional 
de Agricultura Ronald Ma-
riño.
Se cuenta con el apoyo y 
coordinación estratégica 
de la Mesa Técnica Re-
gional de Café, además 
del apoyo de instituciones 
clave como Devida, Prov-
raem, Promperú, INIA, 
Agroideas, y otras entida-
des locales y regiona-
les.(FIN) PTM/MAO JRA

En hospedaje �Ver Star� 

Fuente: Fernando Valdivia Correa

Jueves 01 de

agosto 2024

Purús quedaría
aislado

Aeródromo presenta hendiduras que podrían provocar accidentes aéreos 

LEGADO PRESIDENCIAL

Fuente: Juan Mateluna Florián

Fuente: COMERCIO

Donan alimentos
al Centro Canino

IST Ciencias de la  Salud 

EXAFAM-64 celebra
Bodas de Diamante

Los promocionales llegarán de diferentes lugares del país 

Los habitantes de la provin-
cia de Purús podrían quedar 
totalmente aislados porque 
la Fuerza Aérea del Perú po-
dría suspender sus vuelos 
en cualquier momento debi-
do a que el aeródromo puru-

En Bagua Grande. Habrían comprado a delincuentes cajas de cerveza y depósito 

Detienen a pareja 
por receptación 

Satipo elegirá
el mejor café

Organiza concurso regional �Rumbo a la Taza de Excelencia�
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BALEAN A 
“prestamista” 

Para quitarle su dinero

�No permitirán corruptos en la policía�

Local/Policial
Jueves 01 de

agosto 2024

Sustrayendo dinero en cajero de Pucallpa. Hábilmente suplanto identidad de la agraviada

Cayó mujer con tarjeta
robada en Arequipa 

Un joven ingeniero encontró 
la muerte en la vía pública 
por un ataque de epilepsia. 
Al encontrarlo convulsionan-
do, la policía  lo auxilió trasla-
dándolo de emergencia al 
hospital. Pero, los médicos 
solo certificaron su deceso.
La víctima fue identificado co-
mo Rafael Rodrigo Romero 

Ochoa de 33 años, quien su-
frió la arremetida en horas de 
la noche en inmediaciones 
de la cuadra cinco del jirón 7 
de Junio, distrito de Callería, 
cuando se desplazaba cami-
nando con dirección a su ha-
bitación arrendada de un hos-
pedaje.
Los transeúntes dieron aviso 

a la policía. En el lugar de la 
emergencia, los custodios 
encontraron al hombre con-
vulsionando en la vereda, 
brindándole los primeros au-
xilios. Luego lo subieron a un 
mototaxi y lo trasladaron ha-
cia el Hospital Regional de 
Pucallpa. 
Cabe indicar que la interven-

ción y el auxilio respectivo es-
tuvo a cargo del personal mo-
torizado de “Los Halcones” 
quienes en todo momento es-
coltaron el mototaxi donde 
era trasladado el ingeniero 
quien fue atendido por el me-

Organizaciones juveniles re-
saltaron la importancia de for-
malizar la creación de la Me-
sa Regional de San Martín 
para la Protección de Perso-
nas Defensoras de Dere-
chos Humanos a través de 
una ordenanza regional.
En el marco de la campaña 
"Jóvenes unidos por los bos-
ques", diversas organizacio-
nes juveniles de la región 
San Martín realizaron el pin-
tado de un mural sobre de-
fensores ambientales en el 
frontis del colegio Juan Jimé-
nez Pimentel, en la ciudad de 
Tarapoto. Esto con la finali-
dad de rendir homenaje y pre-
sentar los riesgos a los que 
se enfrentan las personas de-
fensoras de derechos huma-
nos al momento de ejercer 
su rol para proteger la Ama-
zonía peruana.
Se trata de un mural que fue 
pensado, dibujado y pintado 
por los mismos jóvenes du-

rante un taller realizado por 
la iniciativa Unidos por los 
Bosques de la Fundación pa-
ra la Conservación y el Desa-
rrollo Sostenible (FCDS-
Perú), en el cual se compar-
tieron conceptos sobre mura-
lización y personas defenso-
ras de derechos humanos pa-
ra fortalecer sus capacida-
des.
El artista gráfico Miguel Co-
rrea, uno de los responsa-
bles del taller, explicó que es-
te mural representa la preo-
cupación de los jóvenes por 
la pérdida de los bosques 
amazónicos, el avance de 
las actividades ilícitas y por 
los riesgos que enfrentan las 
personas defensoras del am-
biente en la región San Mar-
tín. Por ello, el mural incorpo-
ra elementos visuales de flo-
ra, fauna y pueblos origina-
rios propios del departamen-
to.
"Este mural refleja la preocu-

pación de los jóvenes ante el 
inminente ataque a los bos-
ques amazónicos, ante el ata-
que a los defensores de los 
bosques, a las personas que 
día a día luchan por conser-
var lo que es nuestro. (...) Es 
importante este mural por-
que permite dar la alarma de 
que hay personas que se 
comprometen con el cuidado 
de nuestros bosques y que la-
mentablemente sufren daño: 
así como árboles mueren, se 
cortan, se talan, hay vidas 
que están desapareciendo", 
expresó.
Mesa Regional de Perso-
nas Defensoras
En setiembre del 2022, se 
instaló la Mesa Regional de 
San Martín para la Protec-
ción de las Personas Defen-
soras de Derechos Huma-
nos para hacer frente a los 
riesgos que afrontan las y los 
defensores en esta región, la 
cual todavía tiene pendiente 
oficializar su formalización a 
través de una ordenanza re-
gional.
En ese sentido, las organiza-
ciones juveniles resaltaron la 
urgencia y necesidad de que 
esta Mesa sea reconocida 
formalmente por el Gobierno 
Regional de San Martín, a fin 
de que tenga reconocimiento 
jurídico y sea institucionali-
zada como un espacio oficial 
de articulación entre diferen-
tes entidades del Estado.
Así, el joven Kevin Inuma de 
la comunidad nativa Santa 
Rosillo de Yanayacu, hijo del 
fallecido líder indígena Quin-

En Colegio Juan Jiménez Pimentel de Tarapoto

Pintan mural 
defensores ambientales

dico de turno Lázaro Lemus 
Martínez, el mismo que minu-
tos después informó el falle-
cimiento del paciente.
Se conoció que el occiso Ra-
fael Rodrigo Romero Ochoa, 
estaba de paso por nuestra 

ciudad de Pucallpa. Ayer, al 
mediodía, sus familiares lle-
garon para retirar su cadáver 
de la morgue, y lo traslada-
ron a su natal Huancayo don-
de le darán cristiana sepultu-
ra. (D.Saavedra)   

Ingeniero muere por 
ataque de epilepsia

Jefe PNP promete
limpiar a la policía

to Inuma, consideró necesa-
ria la formalización de la Me-
sa Regional de Protección 
de las Personas Defensoras 
de Derechos Humanos para 
darle mayor legitimidad a las 
acciones que impulsen en fa-
vor de proteger la vida de las 
y los defensores ambienta-
les.
"Como joven de un pueblo ori-
ginario, a raíz de la muerte 
de mi papá, viendo tanto las 
cosas que han pasado, (con-
sidero que) si es necesario 
que se formalice esta Mesa 
Regional de Protección para 
las Personas Defensoras de 
Derechos Humanos para dar-
les mayor legitimidad. Eso sir-
ve de ayuda a las comunida-
des y a las personas defen-
soras, porque cualquier cosa 
que pueda suceder van a te-
ner mayor respaldo, mayor 
compromiso del Estado. 
Esperamos que el Gobierno 
Regional tome conciencia de 
las cosas: no estamos pi-
diendo algo que va a ser mal 
para la juventud, sino que va 
a ser un bien para todos”, 
puntualizó.
Asimismo, Mercedes Torres, 
integrante de la organización 
juvenil Ikam Yacha, señaló 
que por ese motivo los jóve-
nes que participaron del ta-
ller se organizaron para re-
presentar en este mural la 
realidad que atraviesan las 
personas defensoras del am-
biente en la Amazonía pe-
ruana, a fin de sensibilizar a 
las autoridades y a la pobla-
ción sobre el valiente rol que 
ejercen.

"Como joven considero im-
portante la formalización de 
la Mesa Regional de San 
Martín para la Protección de 
las Personas Defensoras de 
Derechos Humanos, ya que 
esta garantiza la protección 
de las personas que defien-
den nuestros bosques, nues-
tra biodiversidad, nuestros 
ríos y todo nuestro medio am-
biente", expresó.
Lanzamiento regional de la 
campaña
Con la presentación de este 
mural y de un spot social, cu-
yo concepto fue definido por 
jóvenes de diversas regio-
nes amazónicas, la iniciativa 
Unidos por los Bosques de la 
FCDS-Perú junto a las orga-
nizaciones juveniles lanzó 
en la región San Martín la 
campaña "Jóvenes unidos 
por los bosques", que busca 
sensibilizar e impulsar medi-
das para reducir la defores-

tación y contribuir al uso sos-
tenible de los bosques.
Esta campaña, impulsada 
por jóvenes para jóvenes, tie-
ne como objetivo presentar 
de manera accesible y clara 
los vínculos entre la conser-
vación de los bosques y su 
impacto en la calidad de vida 
de las personas. Con esto se 
busca mejorar la información 
sobre la importancia de valo-
rar y conservar los bosques 
del Perú.
La campaña se lanzó en un 
evento público que contó con 
la participación de represen-
tantes de la Autoridad Regio-
nal Ambiental, Gobierno Re-
gional de San Martín, Munici-
palidad Provincial de San 
Martín, Parque Nacional Cor-
dillera Azul, Mesa de Con-
certación para la Lucha Con-
tra la Pobreza y organizacio-
nes sociales e indígenas de 
la región San Martín.

INFORMES:
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MPAA Inicia lucha
contra el dengue 
y la leptospirosis

Aplica estrategia �Lava, lava, tapa, tapa�

La policía lo auxilio trasladándolo al hospital pero llegó cadáver 



daridad.
Además de los medicamen-
tos, Raquel también necesita 
una leche especial y pañales 
para su hija, lo que aumenta 
aún más la carga económica 
y emocional de la familia y 
vendiendo chocotejas no le 
alcanza para darle lo que ne-
cesita su menor hija.

Raquel Inga Bardales, joven 
madre de familia viene aten-
diendo durante 7 años a su 
pequeña hija quien padece 
de microcefalia y parálisis ce-
rebral. Lamentablemente, la 
economía es muy difícil para 
poder comprar el botón Gas-
trostomía que es colocada 
para poder alimentarse, ya 
cumplió un año y necesita su 
cambio, pero el costo es im-
posible de conseguir por lo 
que cuesta 1200 soles.
En una conmovedora histo-
ria, Raquel Inga Bardales, 
una joven madre de familia, 
está haciendo un llamado de-
sesperado en busca de apo-
yo para obtener el botón Gas-
trostomía y también necesita 
una silla de ruedas neuroló-
gicas especiales para su pe-
queña hija. 
Raquel Inga, actualmente re-
side en el jirón Ciro Alegría 
primera cuadra en el distrito 

de Morales, enfrenta una si-
tuación difícil por lo que acu-
de a la población para clamar 
ayuda solidaria, cualquier 
apoyo puedes comunicarte 
al número de contacto, 
918228552, que también es 
yape. Esperanto la contribu-
ción económica de aquellos 
que deseen brindarle su soli-
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tes habían huido del lugar 
con destino desconocido en 
un motocar, después de lle-
varse dos motocicletas de 
ambos ciudadanos que esta-
ban amarrados. 

Cuando acudieron al auxilio 
en la comisaria de Picota, sin 
embargo, no había patrullero 
ni motos a disposición para 
realizar la búsqueda de los 
delincuentes. 

Raúl Paul García Maihua 33 
años vivió para contarle, lue-
go que fue atado de pies y 
manos por seis delincuentes 
quienes le interceptaron en 
una carretera desolada tra-
mo Picota y Barranquita, tres 
sujetos salieron a la vía para 
estrecharle y exigir que se ba-
je de su moto lineal, con pala-
bras soeces, luego le pusie-
ron a un costado de la carre-
tera donde había montículos 
de tierra es ahí donde le ata-
ron de pies y manos y encon-
tró a otro ciudadano que fue 
asaltado y estaba en la mis-
ma condición atado de pies y 
manos. 
García Maihua, dijo que sus 
dejos fueron de la zona y que 
algunos hablaban como pai-
sas, estaban armados los de-
lincuentes quienes le tuvie-
ron por dos horas amarrados 
de pies y manos entre los 
dos quienes fueron víctimas 
del asalto. 
La víctima relató que des-
pués de dos horas lograron 
soltarse cuando los asaltan-
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Juez admitió nueve meses
de prisión preventiva

Píde  ayuda para silla de ruedas y botón Gastrostomía 

Personal de la Oficina de Dis-
tribución y Recolección de 
Emapa San Martín, luego de 
un sigiloso monitoreo logro 
detectar la causa por la cual 
aguas servidas eran arroja-
das al alcantarillado pluvial 

en la segunda cuadra del ji-
rón Lamas conocida como la 
calle de las piedras de la ciu-
dad de Tarapoto.
Para la atención de esta inci-
dencia se tuvo que utilizar 
una cámara de inspección 

de tuberías, logrando ubicar 
una conexión domiciliaria 
del desagüe de un estableci-
miento comercial hacia la cu-
neta pluvial y que era la cau-
sa que generaba aniegos en 
la vía y que se prolongaba 
hasta la escalinata ubicado 
en la intersección de los jiro-
nes Lamas y Cahuide, ade-
más de ocasionar malestar 
en los vecinos por los olores 
desagradables, producto de 
la irregular descarga de 
agua residuales.
Personal de la Gerencia Co-
mercial se constituyó al lugar 
entrevistándose con el pro-
pietario del establecimiento 
comercial, quien se mostró 
sorprendido por esta situa-
ción que desconocía y se 
comprometió a realizar las 
acciones necesarias para 
que la tubería sea conectada 
a la caja de registro del al-
cantarillado sanitario.
Con estas acciones la EPS 
logró solucionar estos incon-
venientes, devolviendo la 
tranquilidad a los vecinos y 
en especial a los estableci-
mientos comerciales ubica-
dos en la zona.

En tramo Picota y Barranquita

Universitario no pudo en su 
visita contra Melgar en el 
Estadio Monumental de la 
UNSA. Hubo bronca al final.
No fue la mejor noche para 
los merengues. Universitario 
cayó 1-0 frente a Melgar en 
el marco de la fecha 4 del Tor-
neo Clausura 2024 de la Liga 
1 Te Apuesto.
El cotejo entre Universitario 
de Deportes y la tienda del 
FBC Melgar se llevó a cabo 
en el Estadio Monumental de 
la UNSA, y el equipo de Fa-
bián Bustos no tuvo su mejor 
desempeño en condición de 

visitante.
En el minuto 3, Universitario 
pudo ponerse por delante en 
el marcador con una acción 
de Martín Pérez Guedes. Sin 
embargo, el volante argenti-
no nacionalizado peruano -
con pasado en el dominó- pa-
teó de derecha y su remate 
fue atajado por el portero Car-
los Cáceda.
En la segunda parte, a los 
61', Horacio Orzán fue expul-
sado con tarjeta roja que se 
revisó en el VAR. Le sacaron 
amarilla en un inicio por una 
agresión a Alex Valera, pero 

el árbitro Jesús Cartagena 
vio la acción nuevamente y le 
mostró la de otro color.Pese 
al hombre de menos, los diri-
gidos por Marco Valencia lo-
graron adelantarse con un ca-
bezazo de Leonel Galeano a 
los 66 minutos.
Universitario fue con todo en 
la búsqueda de la igualdad, 
pero no estuvo fino en los me-
tros finales. Incluso, hubo 
bronca entre ambos bandos 
cuando terminó el cotejo y po-
drían darse sanciones de ofi-
cio.
Con este resultado, en la 'U' 
pasan al quinto lugar en la ta-
bla de posiciones con 7 pun-
tos y el próximo domingo reci-
be a UTC en el Estadio Na-
cional.
Por su parte, los characatos 
están en la cima con 9 puntos 
y este fin de semana visitan a 
Unión Comercio en la ciudad 
de Tarapoto.
Universitario vs. Melgar: las 
alineaciones del partido
FBC Melgar: Carlos Cáceda; 
Matías Lazo, Leonel Gonza-
lez, Horacio Orzán, Leonel 
G a l e a n o ;  J e a n  P i e r r e 
Archimbaud, Tomás Martí-
nez, Pablo Lavandeira, 
Christian Bordacahar; Brian 
Blando y Bernardo Cuesta.
Universitario: Diego Romero; 
Aldo Corzo, Williams Rive-
ros, Matías Di Benedetto; Ro-
drigo Ureña, Martín Pérez 
Guedes, Jairo Concha, Nel-
son Cabanillas, Andy Polo; 
Edison Flores y Alex Valera.

En Arequipa por el Torneo Clausura

Envenenan
a 5 perros 

Emapa San Martín 

En Urbanización los Pinos en distrito bandino 

Clama ayuda para su
hija con microcefalia 

Le atan de pies y manos
para robarle su moto 

SOLUCIONAN PROBLEMA 
DE DESAGÜE JR. LAMAS

Universitario perdió
1-0 ante Melgar 

Jueves 01 de

agosto 2024
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Gobernador Regional de Loreto 

NOTICIAS

Chofer muere al volcarse
y caer camión al abismo

Tu empresa de agua puede cobrarte el doble si no permites su instalación

- Asegura el pago justo del 
servicio de agua potable, al 
detectar lo que realmente 
consumimos. 
- Ayuda a detectar posibles fu-
gas de agua.
- Permite ahorrar y usar res-
ponsablemente el agua, al 
evitar el derroche.
- Hace posible que otras per-
sonas accedan a los servi-
cios de saneamiento.
- Mejora la presión y continui-

dad del agua. 
“La estadística señala que 
las familias que aceptaron la 
instalación de medidores re-
gistraron consumos por de-
bajo de los que pagaban por 
la asignación de consumo. El 
medidor es la única garantía 
que tiene el usuario para ha-
cer un pago justo por el agua 
que efectivamente consu-
me”, precisó José Luis Pati-
ño Vera, director de Usuarios 
de la Sunass.
El funcionario recomendó el 
uso del aplicativo Yakúmetro 
de la Sunass que permite si-
mular la facturación de los 
servicios de agua potable y 
saneamiento a través del 
consumo del usuario. Ade-
más, indicó que esta aplica-
ción hace posible comparar 
el consumo del usuario res-
pecto a su zona de residen-
cia y conocer cuánto puede 
variar el recibo por fugas en 
las instalaciones en casa. 
¿Cómo hago para tener 
una nueva conexión con 
medidor?
El usuario debe presentar 
una solicitud de nueva cone-
xión ante su empresa presta-
dora. Puede hacerlo a través 
de la página web o acercase 
a su empresa, que evaluará 
la factibilidad de servicios y 
de ser posible, procederá 
con la instalación.

En el Perú, el uso de medido-
res de agua potable es obli-
gatorio, según la normativa 
vigente. Las empresas pres-
tadoras (EP) son las encar-
gadas de colocar los medi-
dores y de promover su uso 
en la población, según un pro-
grama de micromedición es-
tablecido, con el objetivo de 
que los usuarios paguen por 
lo que realmente consumen. 
Actualmente, los usuarios 
que no tienen medidor pagan 
una tarifa plana, llamada 
asignación de consumo. 
En el caso de Sedapal, a los 
usuarios sin medidor se les 
asigna un consumo mensual 
de 18 m3, incluso si consu-
men menos agua potable y 
pagan por ello S/76 al mes. 
En cambio, con la instalación 
de un medidor, y con un con-
sumo promedio de 14 m3, el 
mismo usuario pagaría S/61, 
aproximadamente, lo que se 
traduce en un ahorro de S/15 
cada mes (la facturación 
cambia conforme a las es-

tructuras tarifarias de cada 
EP).
¿Qué sucede si me opongo a 
la instalación del medidor?
Si un usuario se opone a la 
instalación del medidor, las 
empresas prestadoras tie-
nen la atribución de cobrar-
les el doble de la asignación 
de consumo en sus recibos 
mensuales de agua. Así lo es-
pecifica el artículo 94 del Re-
glamento de Calidad de la 
Prestación de los Servicios 
de Saneamiento de Sunass, 
enmarcada en el Decreto Le-
gislativo 1620 (que modifica 
al Decreto Legislativo 1280), 
Ley del Servicio Universal de 
Agua Potable y Saneamien-
to.
Si pasados dos meses los 
usuarios continúan con la ne-
gativa de la instalación del 
medidor, la empresa presta-
dora tiene la facultad de cor-
tar el servicio de agua pota-
ble. 
Beneficios de tener medi-
dor

En una clara demostración 
de su compromiso con la 
mejora de la infraestructura 
de salud en la región, el go-
bernador regional de Lore-
to, Dr. René Chávez Silva-
no, llevó a cabo una impor-
tante inspección en las 
IPRESS I-3 Túpac Amaru e 
IPRESS I-4 Jorge Arévalo 
Melho, de Moronacocha. 
Este recorrido, tuvo como 
objetivo evaluar personal-
mente el estado de las ins-
talaciones y planificar las 
acciones necesarias para 
optimizar los servicios de 
salud.
Durante su visita, el Dr. 
Chávez Silvano, observó 
de cerca las condiciones ac-
tuales de los estableci-
mientos y recogió informa-
ción vital sobre los desafíos 
que enfrentan los profesio-
nales de la salud y los pa-
cientes en estos centros. 
Tras una evaluación deta-
llada, el gobernador anun-
ció que se procederá a la 
elaboración del expediente 
técnico para la licitación de 
la construcción de nuevas 
instalaciones, una vez que 
se haya completado el pro-
ceso de saneamiento físi-
co-legal de los terrenos. 
Esta medida es parte de un 
esfuerzo integral para ase-
gurar que los estableci-

En la demanda se solicita 
que se cancele la admisión 
de A.N.T.A.U.R.O. en el Re-
gistro de Organizaciones Po-
líticas y de cualquier otro re-
gistro; el cierre de todos sus 
locales partidarios y la impo-
sibilidad de reinscripción.
El Ministerio Público, a tra-
vés del Área de Enriqueci-
miento Ilícito y Denuncias 
Constitucionales, presentó 
este miércoles, ante la Corte 
Suprema de Justicia, una de-
manda en la que se solicita 
se declare la ilegalidad de la 
organización política Alianza 
Nacional de Trabajadores 
Agricultores Universitarios 
Reservistas y Obreros – A. 
N. T. A. U. R.O., que lidera 
Antauro Humala.
La Fiscalía argumenta en su 
solicitud que dicha agrupa-
ción política tiene activida-
des que son contrarias a los 
principios democráticos y 
vulneran sistemáticamente 
las libertades y derechos fun-
damentales, promoviendo 
atentados contra la vida e in-
tegridad de las personas (ex-
presidentes) y la exclusión o 
persecución de personas 
por cualquier razón (comuni-
dad LGTBIQ+ e inmigran-
tes).  

El Ministerio Público solicita 
que se cancele la inscripción 
de A.N.T.A.U.R.O. en el Re-
gistro de Organizaciones Po-
líticas y de cualquier otro re-
gistro; el cierre de los locales 
partidarios y la imposibilidad 
de reinscripción.
Asimismo, solicitan que se in-
habilite a los ciudadanos 
que integran la cadena de 
mando en la agrupación que 
resulten responsables por la 

conducta antidemocrática 
cometida.
Investigación inició desde 
febrero 
Estas diligencias fiscales ini-
ciaron en febrero pasado y 
obedece al requerimiento 
del congresista de Renova-
ción Popular, Alejandro Mu-
ñante, quien manifestó que 
el partido A.N.T.A.U.R.O es-
taría realizando de manera 
sistemática y a nivel nacio-

FALLECIMIENTO
La esposa, hijos, nietos, 
bisnietos y demás familia-
res lamentan el sensible fa-
llecimiento de quien en vi-
da fue:

Sus restos son velados en el Jr. Fitzcarral 382 y su 
entierro será el:
Día: Sábado 11-03-23
Lugar: Cementerio General Km 5
Hora: 03:00 pm
Los Familiares agradecen su presencia en este ac-
to de dolor.

Zacarías
Panaifo
Pizango

Deja dos hijos en orfandad

Fiscalía presentó recurso ante la Corte Suprema

Piden declarar ilegal
al partido A.N.T.A.U.R.O.

mientos de salud no solo 
cumplan con los estánda-
res necesarios, sino que 
también proporcionen un 
entorno adecuado para el 
personal médico y los pa-
cientes.
Además, reconociendo la 
necesidad urgente de mejo-
rar las condiciones labora-
les y de atención, el Dr. Chá-
vez Silvano, se comprome-
tió a gestionar un local al-
terno para la IPRESS de 
Moronacocha. Este nuevo 
espacio permitirá descon-
gestionar el área de trabajo 
actual, facilitando así una 
mejor organización y efi-
ciencia en los servicios de 
salud, además de contribuir 
al bienestar general del 
equipo de salud y a la cali-
dad de la atención brindada 
a los pacientes.
la visita del gobernador, 
subraya la importancia de 
una infraestructura ade-
cuada en el sector salud y 
refleja una gestión proacti-
va orientada a resolver las 
necesidades más urgentes 
de la comunidad. Con estos 
pasos, se busca no solo me-
jorar la calidad de los servi-
cios de salud en la región, si-
no también garantizar un 
entorno laboral más efi-
ciente y seguro para los pro-
fesionales del sector.

nal “diversas declaraciones 
que calificarían como con-
ducta antidemocrática”.
Muñante sostuvo que dicho 
partido, a través de “su líder 
e ideólogo” Antauro Humala, 
estaría “promocionando la 
muerte y violencia física con-
tra funcionarios públicos, el 
cierre inconstitucional del 
Congreso y la convocatoria 
ilegal de una Asamblea 
Constituyente”.

En centro de Tarapoto, por un monto de ��� soles

Roban en kiosko
de periódicos 

USAR MEDIDOR DE
AGUA ES OBLIGATORIO

Jueves 01 de

agosto 2024

INSPECCIONA IPRESS TÚPAC 
AMARU Y MORONA COCHA
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Exigiendo solución de sus demandas

Protestan en la
SUNARP Yurimaguas

Cientos de familias reclaman
titulación de sus predios

Estibador muere 
en la vía pública

En la zona baja de Belén

Orgullosos de nuestra Selvadiario

EN ESTA FIESTA DE SAN JUAN SORTEAMOS

 CANASTAS SAN JUANINAS
NOMBRE:...................................................

DNI:.............................................................

CELULAR:...................................................

FECHA DE SORTEO:  LUNES 20 DE JUNIO

RECORTA ESTE CUPÓN Y DEPOSITA EN NUESTRA OFICINA: JR. FITZCARRALD 384
 EL SORTEO SERÁ VIRTUAL DESDE NUESTRO FAN PAGE DE FACEBOOK.

10
GALLINAAGALLINA
HUEVOS
ARROZ
ACEITE

HOJA DE BIJAO
ACEITUNA

Jueves 01 de

agosto 2024

AVISO

MDBSHIL busca 
erradicar violencia 

contra la mujer 

Con el propósito de velar 
por la integridad de las mu-
jeres en situación de vul-
nerabilidad, se realizó la 

IV reunión para la lucha y 
erradicación de la violen-
cia contra la mujer, donde 
participaron los distintos 

miembros de la instancia 
mujer, para continuar rea-
lizando trabajo articulado 
con la finalidad de sensi-
bilizar y concientizar la vio-
lencia contra el genero fe-
menino.   
En la reunión resalto una 
de las acciones realiza-
das por la municipalidad 
Distrital de La Banda de 
Shilcayo, donde manifes-
taron del apoyo con el al-
quiler de la Casa Hogar 
para Mujeres Violentadas 
de APROMAYO, donde re-
ciben el soporte psicológi-
co, en cumplimiento a la 
LEY 30364 que previene, 
sanciona y erradica la vio-
lencia contra las mujeres 
y los integrantes del grupo 
familiar.
La reunión fue presidido 
por el alcalde Enrique Hil-
debrandt Pinedo, quien fe-
licito el compromiso de tra-
bajar de la mano con to-
das las instancias que 
compete a la protección 
de este sector importante 
y se sientan protegidas y 
respaldadas por sus auto-
ridades.

Realiza la IV mesa de concertación distrital

La Contraloría ha revelado 
una serie de irregularidades 
en la obra recepcionada por 
la municipalidad provincia de 
Utcubamba, denominada 
“Creación de campo deporti-
vo con grass sintético en la 
I.E. n°17079 Javier Pulgar Vi-
dal, sector la esperanza ba-
ja, distrito de Bagua Grande, 
provincia de Utcubamba-
Amazonas”, con un presu-
puesto de más de 662 mil so-
les.
La municipalidad otorgó la 
buena pro y suscribió el con-
trato de ejecución de obra 
N.° 003- 2023/MPU-BG de 
23 de agosto de 2023, con el 
CONSORCIO VAKAR, con-
f o r m a d o  p o r  I T Z O 
C O N S U L T O R E S  Y 
EJECUTORES EIRL con 
RUC N°20606188731 (60% 
de participación) y corpora-

ción VAKAR EIRL con RUC 
N°20600357248 (40% de 
participación), y designado 
al señor Wilmer Leandro Va-
l le jos  Berna l ,  con DNI 
33675906, como represen-
tante legal del consorcio.
La supervisión de la obra es-
tuvo a cargo de la empresa 
D ' G R U P O  P R A V A 
INGENIERORS EIRL , con 
RUC N°20605484604 y de-
signado a la señora Vargas 
Tarrillo Mirian Violeta, con 
DNI 41697234, como repre-
sentante legal de la empre-
sa. 
Pese a haberse entregado re-
cientemente se muestra un 
deterioro prematuro de obra, 
pondría en riesgo la vida útil 
de la obra y que el proyecto 
no satisfaga la necesidad pú-
blica.
Se evidencia presencia de fi-

suras en el concreto de las 
veredas de circulación ubi-
cadas al ingreso de la losa de-
portiva y al costado del módu-
lo de aula existente”. Existe fi-
suras y desnivel en las losas 
de concreto. Del mismo mo-
do hay desprendimiento y 
acolchonado de las juntas as-
fálticas de losa de concreto y 
en las juntas asfálticas de la 
cuneta de drenaje pluvial”. 
Otro de los problemas es 
que, las cunetas de drenaje 
pluvial, presentan salitre en 
sardinel interior de su estruc-
tura.
La Contraloría reveló que 
existen trabajos contempla-
dos en el expediente técnico 
de obra, pero no fueron eje-
cutados en su totalidad, si-
tuación que no fue advertido 
por el supervisor y la entidad 
durante la recepción de la 

Campo deportivo IE Bagua
Gde. está mal construido 

NOTICIAS

obra, generando el riesgo de 
afectar la durabilidad de la 
obra y que la entidad realice 
pagos por trabajos no ejecu-
tados.
La inspección física de obra 
se realizó en acompaña-
miento de los funcionaros de 
la entidad: ingeniero Henrry 
Paul Pajares Delgado, y el in-
geniero Segundo José Rojas 

Y más pobreza, advierte Mype Perú

Gonzales, ambos coordina-
dores de obras; evidencián-
dose que algunos trabajos 
contemplados en los diferen-
tes componentes del expe-
diente técnico no habrían si-
do ejecutados; dichas obser-
vaciones fueron consigna-
d a s  e n  e l  A C T A  D E 
INSPECCIÓN FÍSICA N.° 1, 
suscrita el 09 de julio de 

2024.
La Contratista con la venia 
de la supervisión para apro-
piarse del dinero del Estado, 
no colocaron 4 tapas de fie-
rro galvanizado en las esqui-
nas de la cuneta de drenaje 
pluvial, no se colocó cajas de 
registro y tampoco una falsa 
columna que deberían tener 
las tuberías. 

Logran licenciamiento 
3 programas estudios

Trabajadores CAS SUNARP
Tarapoto realizan plantón 

Obra se cae a pedazos y se pagó por trabajos no realizados 
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VENDO O ALQUILO
HOTEL EN IQUITOS 
De 5 pisos en Jr Arica 363 A 1 
cuadra de la plaza de armas 

con 30 habitaciones 
Llamar al  942 697 277 -  998 

766 090

CARMEN YSABEL PACHECO CUSTODIO
ABOGADA NOTARIA DE CONTAMANA

CALLE CIRCUNVALACIÓN MZ. 81, LT. 26
CONTAMANA - UCAYALI - LORETO

E-mail notariapachecocustodio@qmail.com

SUCESIÓN INTESTADA

Ante mi oficina notarial ubicada en calle Circunvalación Mz. 81 Lt 26, Distrito de Conta-
mana, Provincia de Ucayali, Departamento de Loreto; Don ABNER ORTIZ PAIMA, ha so-
licitado la SUCESION INTESTADA de su esposa LUZ ANGELICA RUIZ DE ORTIZ, fa-
llecida el 24 de diciembre del año 2,019 en su domicilio habitual ubicado en la calle Cir-
cunvalación Mz. 77, Lt. 11 Contamana, Distrito de Contamana, Provincia de Ucayali y 
Departamento de Loreto, señalando como presuntos herederos al recurrente en su con-
dición de esposo y a sus cuatro hijos JUAN PEDRO ORTIZ RUIZ, LUIS FERNANDO 
ORTIZ RUIZ, LILIANA ORTIZ RUIZ y ABNER MARTIN ORTIZ RUIZ. Lo que se publica a 
fin de que se presenten las personas que se crean con derecho a la herencia.

Contamana, 27 de julio del 2020.

DIARIO AHORA

BE//2180(04.05.2023)

SE BUSCA

CARMEN DANITZA
RAMIREZ GONZALES

DESAPARECIÓ EL 05 DE MARZO
A LAS 8 P.M.

EDAD: 14 AÑOS

LLAMAR A:

LÍNEA 114

ANUNCIE
AQUÍ

Justicia de EE.UU. 

SUCESIÓN INTESTADA
Por ante el Notario Público del Distrito de Manantay Dr. Rubén Vargas Ugarte, con oficio 
notarial en el Jirón Aguatía N° 571 San Fernando - Manantay, se ha presentado don 
Oscar Erick Manuyama Piro, solicitando la sucesión intestada, de quien en vida fue su 
padre Tomas Manuyama Cumapa, fallecido el 22 de abril del año 2020, en el inmueble 
ubicado en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, teniendo como último 
domicilio en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, lo que se publica a fin 
de que se presenten los que se crean con derecho a la sucesión dentro del término de 
Ley.-

Manantay, 11 de enero del 2021.-

Más de �� años de experiencia en el sector 

BE//2180(04.06.2024)

FE//2295(15.06.2024)

FE//2283(08.07.2024)

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE PUNCHANA
EDICTO MATRIMONIAL

(CODIGO CIVIL ART. 250 Y 251)
Se hace saber que Don DAVID MARCO CURI COHELO    de 27 
años de edad , Estado Civil SOLTERO ,ocupación DEPENDIENTE. 
Natural de IQUITOS, de nacionalidad PERUANA con DNI  
76269610 domiciliado en CALLE JUNTA VECINAL 1 DE 
DICIEMBRE DEL DISTRITO DE PUNCHANA Y Doña  GILDA 
KARINA CHUMBICO SALINAS de 24 años de  edad, Estado Civil 
SOLTERA , ocupación SU CASA , natural de TIGRE, de nacionali-
dad PERUANA,con DNI N° 74660720 , domiciliada en CALLE 
JUNTA VECINAL 1 DE DICIEMBRE DEL DISTRITO DE 
PUNCHANA.
Pretenden contraer Matrimonio Civil en esta Municipalidad. Quie-
nes conozcan causal de impedimento podrán denunciarlos dentro 
del término de ocho(8) días y en forma que establece el Art. 253 del 
Código Civil .

Punchana 08  de JUNIO  del 2023

CONSUELO CAMPOS RODRÍGUEZ
REGISTRADOR CIVIL DE LA OFICINA
DE REGISTROS DEL ESTADO CIVIL 

FE//2428(22 al 02.06.2024)

VILLA NUEVA REQUENA
VENDO TERRENO 
URBANO 426 m2  

PRECIO: S/ 35,000 
TITULO DE 

PROPIEDAD. 
INFORMES AL CEL: 

935061519

Inauguran techo losa deportiva
IE “Angel Custodio García”

Evalúa incrementar pensiones
de los jubilados de la ONP

MASVENDAANUNCIE

DIARIO AHORA
976814796
954949211

Por buscar reunión clandestina con pobladores por limites 

FE//2283(08.04.2024)

MASVENDAANUNCIE
DIARIO AHORA

954949211
976814796

XF//(24,27,28.05.2024)

Durante el último año de Gobierno

XF//(31 al 02.08.2024)

XF//(01.08.2024)

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE BELÉN
EDICTO MATRIMONIAL

Se hace saber que don GUIDO MARLO ZUMAETA GONZALES, 
DNI Nr.70969078, de 28 años, natural de IQUITOS, nacionalidad 
peruana domiciliado en CALLE UNION MZ I LT 17 y Doña 
FRANCIA STEFANI FACHIN MORI, DNI 74144910, de 29 años, na-
tural de PUNCHANA, de nacionalidad Peruana, domiciliada en 
URB. MARTIRES DE LA INDEPENDENCIA N° E-13 - BELÉN.

PRETENDEN CONTRAER MATRIMONIO CIVIL EN ESTA 
MUNICIPALIDAD. QUIENES CONOZCAN CAUSAL DE 
IMPEDIMENTO, PODRÁN DENUNCIAR DENTRO DEL 
TÉRMINO DE OCHO DÍAS Y EN FORMA QUE ESTABLECE EL 
ARTÍCULO NR. 253 DEL CÓDIGO CIVIL.

Belén 30 de 07 del 2024

Municipalidad Distrital de Belén,
Tec. Enf. Magda Nieves Ojanama Huancho

Jefe de la Oficina de Registro Civil

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE BELÉN
EDICTO MATRIMONIAL

Se hace saber que don MISAEL CHIPANA CASARA, DNI 
Nr.70760010, de 30 años, natural de IQUITOS, nacionalidad pe-
ruana domiciliado en CALLE BLASCO NUÑEZ MZ D LT 01 y Doña 
GLORIA MARIA AYAMBO MONTES, DNI 70751495, de 31 años, 
natural de IQUITOS, de nacionalidad Peruana, domiciliada en 
CALLE BLASCO NUÑEZ MZ D LT 01 - BELÉN.

PRETENDEN CONTRAER MATRIMONIO CIVIL EN ESTA 
MUNICIPALIDAD. QUIENES CONOZCAN CAUSAL DE 
IMPEDIMENTO, PODRÁN DENUNCIAR DENTRO DEL 
TÉRMINO DE OCHO DÍAS Y EN FORMA QUE ESTABLECE EL 
ARTÍCULO NR. 253 DEL CÓDIGO CIVIL.

Belén 30 de 07 del 2024

Municipalidad Distrital de Belén,
Tec. Enf. Magda Nieves Ojanama Huancho

Jefe de la Oficina de Registro Civil

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE BELÉN
EDICTO MATRIMONIAL

Se hace saber que don JESUS MANUEL MURAYARI JAVA, DNI 
Nr.75989856, de 27 años, natural de IQUITOS, nacionalidad pe-
ruana domiciliado en CALLE LA SELVA A.H. LOS DELFINES MZ C 
LT 03 y Doña LORENA LOPEZ MERMAO, DNI 60215112, de 23 
años, natural de JUANCITO, de nacionalidad Peruana, domiciliada 
en AV. PARTICIPACION N° 555 - BELÉN.

PRETENDEN CONTRAER MATRIMONIO CIVIL EN ESTA 
MUNICIPALIDAD. QUIENES CONOZCAN CAUSAL DE 
IMPEDIMENTO, PODRÁN DENUNCIAR DENTRO DEL 
TÉRMINO DE OCHO DÍAS Y EN FORMA QUE ESTABLECE EL 
ARTÍCULO NR. 253 DEL CÓDIGO CIVIL.

Belén 30 de 07 del 2024

Municipalidad Distrital de Belén,
Tec. Enf. Magda Nieves Ojanama Huancho

Jefe de la Oficina de Registro Civil

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE PUNCHANA
EDICTO DE RECTIFICACION

Ante la UNIDAD DE REGISTRO DE ESTADO CIVIL de la Munici-
palidad Distrital de Punchana, sito en Av. 28 de Julio N° 195. EL 
SEÑOR JOSE LUIS LOPEZ MORI, ha solicitado con fecha 18 DE 
JULIO DEL 2024 la Rectificación Administrativa de ACTA DE 
NACIMIENTO Folio N° 8196 del 15/01/1996 a nombre de JOSE 
LUIS LOPEZ MORI en el cual ordena LA RECTIFICACION 
ADMINISTRATIVA DEL ACTA DE NACIMIENTO, POR ERROR NO 
ATRIBUIBLE AL REGISTRADOR DE LA EPOCA.

DICE: LUIS ANGEL LOPEZ RODRIGUEZ

DEBE DECIR: ANGEL LOPEZ RODRIGUEZ D.I. 008 RENIEC.
En tal sentido se pone en conocimiento a fin de que quienes tengan 
motivos para oponerse puedan manifestarse en la forma y plazo 
previstos en el Art. 74° del Decreto Supremo N° DIS-98-PCM.
D.I. 008 RENIEC

Punchana, 18 DE JULIO DEL 2024  

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE PUNCHANA
EDICTO DE RECTIFICACION

Ante la UNIDAD DE REGISTRO DE ESTADO CIVIL de la Munici-
palidad Distrital de Punchana, sito en Av. 28 de Julio N° 195. EL 
SEÑOR DIEGO ANDY TRIGOSO PAREDES, ha solicitado con fe-
cha 08 DE JULIO DEL 2024 la Rectificación Administrativa de ACTA 
DE NACIMIENTO Folio N° 63388165 del 11/02/2004 a nombre de 
DIEGO ANDY TRIGOSO PEREDES en el cual ordena LA 
R E C T I F I C A C I O N  A D M I N I S T R AT I VA D E L A C TA D E 
NACIMIENTO, POR ERROR NO ATRIBUIBLE AL REGISTRADOR 
DE LA EPOCA, AL CONSIGNAR EL PRIMER APELLIDO DEL 
TITULAR ASI MISMO EL PRIMER APELLIDO DEL PADRE.
DICE: TRIGOSO
DEBE DECIR: TRIGOZO D.I. 008 RENIEC.
En tal sentido se pone en conocimiento a fin de que quienes tengan 
motivos para oponerse puedan manifestarse en la forma y plazo 
previstos en el Art. 74° del Decreto Supremo N° DIS-98-PCM.
D.I. 008 RENIEC

Punchana, 09 DE JULIO DEL 2024  
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La gestión municipal de la 
provincia de San Martín, lide-

rada por la alcaldesa Lluni Pe-
rea Pinedo, gracias al trabajo 

Brasil, Colombia y México se abstuvieron en Consejo de OEA

Un grupo de delincuentes ar-
mados asaltó ayer un ca-
mión cargado de café en la 
vía Cumba - Corral Quema-
do, en la región Amazonas. 
Los delincuentes intercepta-
ron el vehículo de placa 
W5Y - 721, amenazaron al 
conductor y lo ataron al cos-
tado de la vía antes de huir 
con el camión y su carga.
Tras la denuncia del propie-
tario, la Policía de Jaén, lo-
gró acceder a las cámaras 
de seguridad del ingreso a la 

ciudad, sector Fila Alta, es 
donde se percataron del in-
greso del camión, dándose 
la alerta y el inicio de un tra-
bajo de inteligencia. Tras va-
rias horas de búsqueda lo-
graron dar con el camión y 
con el cargamento, el cual 
fue dejado en 4 viviendas, 
en calidad de “encargado”, 
de donde fueron traslada-
dos en varios vehículos a la 
comisaría de la ciudad de 
Jaén, para su posterior en-
trega al propietario. 

Washington, jul.Una resolu-
ción que exigía a las autori-
dades de Venezuela publi-
car de inmediato las actas 
de las elecciones del domin-

go no alcanzó este miércoles 
los apoyos necesarios para 
ser aprobada por el Consejo 
Permanente de la Organiza-
ción de los Estados America-

nos (OEA), luego de que se 
abstuvieran naciones como 
Brasil, Colombia y México.
En una sesión extraordinaria 
celebrada en Washington, el 

texto contó con 17 votos a fa-
vor, ninguno en contra, 11 
abstenciones y cinco ausen-
cias, de manera que no logró 
el apoyo de la mayoría abso-
luta de los miembros del orga-
nismo panamericano nece-
sario para ser aprobado.
El texto instaba al Consejo 
Nacional Electoral (CNE) de 
Venezuela, que el lunes de 
madrugada proclamó la vic-
toria del presidente, Nicolás 
Maduro en unos resultados 
rechazados por la oposición 
y parte de la comunidad in-
ternacional, que "publique in-
mediatamente los resultados 
de la votación" en cada mesa 
electoral.
También que "se lleve a cabo 
una verificación integral de 
los resultados en presencia 
de organizaciones de obser-
vación independientes para 
garantizar la transparencia, 
credibilidad y legitimidad de 
los resultados".
Salvaguardar los derechos 
humanos
La resolución declaraba 

"además que (es) una priori-
dad absoluta salvaguardar 
los derechos humanos fun-
damentales en Venezuela, 
especialmente el derecho de 
los ciudadanos a manifestar-
se pacíficamente sin repre-
salias".
Resaltaba "la importancia de 
proteger y preservar todos 
los equipos utilizados en el 
proceso electoral", incluidas 
las actas de votación.
Finalmente, expresaba "soli-
daridad con el pueblo vene-
zolano" y pedía al Gobierno 
del país caribeño que garan-
tice la seguridad de las insta-
laciones diplomáticas y del 
personal residente en territo-
rio venezolano, incluidas las 
personas que soliciten asilo 
en dichas instalaciones.
El sentido de la votación
Votaron a favor Argentina, 
Canadá, Chile, Costa Rica, 
Ecuador, El Salvador, Esta-
dos Unidos, Guatemala, Gu-
yana, Haití, Jamaica, Pana-
má, Paraguay, Perú, la Repú-
blica Dominicana, Surinám y 

Uruguay.
Se abstuvieron Antigua y 
Barbuda, Bahamas, Barba-
dos, Belice, Bolivia, Brasil, 
Colombia, Granada, Hon-
duras, San Cristóbal y Nie-
ves, y Santa Lucía.
No participaron en la sesión 
Dominica, México, San Vi-
cente y las Granadinas, y Tri-
nidad y Tobago, además de 
Venezuela, ausente desde 
hace tiempo.
El presidente del Consejo 
Permanente, el embajador 
de Antigua y Barbuda, Ro-
nald Sanders, explicó que 
los representantes estuvie-
ron reunidos durante más 
de cinco horas para lograr 
un texto de consenso pero 
esto no se logró debido a 
una única frase, pero no de-
talló cuál. Agencia Efe: to-
dos los derechos son reser-
vados. Está prohibido todo ti-
po de reproducción sin la au-
torización previa y por escri-
to de la Agencia Efe.  (FIN) 
EFE/CCH

Recuperan 264 sacos
de café por S/ 1 millón 

el primer lugar con el 54.8% 
en la ejecución presupuestal 
en proyectos de inversión. 
Este dato que se encuentra 
en la página amigable del Mi-
nisterio de Economía, co-
rresponde al trabajo desarro-
llado al 24 de julio, logrando 
una ejecución de gasto de in-
versiones de S/ 16,973,249, 
monto que representa el 
54.8% de avance de ejecu-
ción presupuestal respecto 
del Presupuesto Institucional 
Modificado de Inversiones 
q u e  a l c a n z a  l o s  S / 
30,988,019.
En ese sentido, este trabajo 
planificado ubica a la Munici-
palidad Provincial de San 
Martín en el primer lugar a ni-
vel de las municipalidades 
provinciales de la región con 
mayor ejecución de inversio-
nes y que motiva a la gestión 
a seguir trabajando por la po-
blación a lo largo y ancho de 
la provincia. 
Este hecho demuestra que la 
gestión tiene la capacidad su-
ficiente y necesaria, con el 
apoyo técnico multidiscipli-
nario de sus funcionarios pa-
ra enrumbar a nuestra pro-
vincia a ser próspera, en don-
de se atiendan las principa-
les necesidades de la pobla-
ción con la reducción y/o cie-
rre de brechas sociales.

técnico y articulado con to-
dos los funcionarios, alcanzó 

En proyectos de inversión

CENTRAL

MPSM logra primer lugar con el 
54.8 % de ejecución presupuestal 

Confirman prisión preventiva
contra ex fiscal Benavides 

CMYK

CMYK

OEA no exigirá a Venezuela
revelar actas de votación

Comunidad Shipibo-Konibo 

Jueves 01 de

agosto 2024

Después de ser robados en carretera de Amazonas 



Más de medio centenar de 
socios de las bases “La 
Unión” y “El Milagro”, del Co-
mité Central de Palmiculto-
res de Ucayali-COCEPU, lo-
graron capacitarse y fortale-
cerse en técnicas de manejo 
integrado de cultivo y control 
fitosanitario.
El objetivo es construir juntos 

un futuro agrícola más soste-
nible y próspero, para las fa-
milias palmicultores socios 
de  COCEPU-OLAMSA-
AOPSA, quienes son parte 
de estas empresas ucayali-
nas que llevan adelante con 
éxito un modelo empresarial 
asociativo.
De otro lado, se ha culmina-

do el Programa de Forma-
ción de Emprendedores Pal-
meros, que tuvo como pro-
pósito potenciar las capaci-
dades empresariales de los 
participantes.
Lideresas y líderes de las ba-
ses del COCEPU recibieron 
formación en gestión empre-
sarial, diseño de negocios 
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con el modelo CANVAS, for-
malización, contabilidad, re-
gímenes tributarios y contra-
taciones laborales.
Este proceso fue parte de la 
estrategia de desarrollo del 
COCEPU, promoviendo la 
sostenibilidad social, econó-
mica y ambiental, y fomen-
tando el desarrollo de las fa-
milias palmicultoras.
El programa fue posible gra-
cias a la al ianza entre 
COCEPU, el Banco de Desa-
rrollo del Perú (COFIDE) y el 
proyecto Paisajes Producti-
vos Sostenibles (PPS), lide-
rado por el Ministerio del 
Ambiente (MINAM) con la 
cooperación técnica del 
PNUD y el financiamiento del 
GEF.
Estamos convencidos de 
que este programa ha trans-
formado las capacidades em-
presariales de los participan-
tes, fomentando la innova-
ción y sostenibilidad en nues-
tra comunidad. Cada nuevo 
conocimiento y habilidad ad-
quiridos nos acercan a un ma-
ñana donde nuestras fami-
lias y emprendimientos pros-
peren con éxito y sostenibili-
dad, construyendo juntos un 
legado de progreso y espe-
ranza, informan los ejecuti-
vos de COCEPU. (Colabora-
dor: W La Torre)

Lima, jul.Más de 21,000 ex-
tranjeros han sido atendi-
dos en los migracentros pa-
ra acceder a la "Ruta de 
arraigo" mediante su regu-
larización migratoria y de-
más servicios relacionados, 
informó el Centro de Infor-
mación y Educación para la 
Prevención del Abuso de 
Drogas (Cedro).
Creados por la Superinten-
dencia Nacional de Migra-
ciones y Cedro, los migra-
centros son espacios dise-
ñados para acercar los ser-
vicios del Estado peruano a 
la población migrante y fun-
cionan por ahora en dos cen-
tros comerciales Real Pla-
za: de Villa María del Triunfo 
y de Ate (Puruchuco).
Asimismo, desde marzo del 
2023 más de 12,000 ciuda-
danos peruanos han sido re-
cibidos en los migracentros 
para realizar trámites de sus 
pasaportes, con más de 
6,000 de estos documentos 
entregados a la fecha.
Promover la integración ple-
na
El objetivo de los migracen-
tros es promover la integra-
ción plena de la población 
migrante, dijo la directora 
ejecutiva de Cedro, Carmen 
Masías, durante la visita rea-
lizada por la embajadora de 
Estados Unidos en Perú, 
S t e p h a n i e  S y p t a k -
Ramnath, al migracentro de 
Puruchuco.
“La embajadora ha tenido la 
oportunidad de observar la 
atención en este estableci-
miento, conociendo la ofer-
ta diferenciada y comple-
mentaria de los promotores 
de bienestar de Cedro y su 
rol en la descentralización 
de los servicios de Migracio-
nes”, resaltó.
“De este modo, se pone en 
evidencia que la suma de vo-
luntades multiactor es un 

factor relevante con miras al 
proceso de desarrollo del 
país”, concluyó Masías.
La embajadora Syptak-
Ramnath llegó a Puruchuco 
junto a la directora de la 
Agencia de Estados Unidos 
para el Desarrollo Interna-
cional (Usaid), Amy Paro, en 
una visita que “refuerza la co-
laboración entre ambos paí-
ses y materializa el proyecto 
"Rutas hacia la integración" 
con asistencia técnica y fi-
nanciera de Usaid.
Orientación y asistencia in-
tegral
A través de los migracentros 
“se ofrece orientación y asis-
tencia integral en trámites mi-
gratorios a extranjeros y pe-
ruanos, con el objetivo de re-
ducir las barreras que en-
frentan los migrantes y pro-
mover su integración soste-
nible en Perú”, detalló Cedro 
en una nota de prensa.
Además, se brinda asesoría 
personalizada para crear la 
"Ruta de arraigo", una guía 
paso a paso diseñada por 
los promotores de bienestar 
de Cedro junto a extranjeros 
que buscan integrarse sos-
teniblemente.
El objetivo es culminar con 
el estatus migratorio perma-
nente o naturalización en Pe-
rú. Además, en coordinación 
con Migraciones, esta enti-
dad atiende diversos trámi-
tes, como entrega de pasa-
portes a nacionales y toma 
de datos biométricos para 
peruanos y extranjeros.
Los migracentros son una ini-
ciativa de Cedro, con apoyo 
de Migraciones, Intercorp y 
otros aliados de la coopera-
ción internacional como la 
Unión Europea, la Coopera-
ción Alemana GIZ, el Banco 
Interamericano de Desarro-
llo (BID), el gobierno de Ca-
nadá y la embajada de 
Israel.(FIN) NDP/CCH GRM

Y fitosanitario

Brindan ayuda a familias 

afectadas por ventarrón

MDY-Reniec avanzan 

campaña de identidad 

Desde octubre próximo 

Hallan más de 100 gusanos
en la boca de paciente

En el distrito de Callería

Lima, jul.La ministra de Vi-
vienda, Construcción y Sa-
neamiento, Hania Pérez de 
Cuéllar, informó hoy que Ley 
de Acceso Universal al Agua 
Potable empezará a concre-
tarse desde octubre próximo 
con la ejecución de diversas 
obras.
“A partir de octubre de este 
año empezará a implemen-
tarse la Ley de Acceso Uni-
versal al Agua Potable con 
las actividades necesarias”, 
manifestó en entrevista con 
RPP.
Subrayó que este proceso se-
rá gradual, porque no vamos 
a poder cubrir todo el Perú de 
forma simultánea. "Pero ya 
tenemos las zonas de inter-
vención”, dijo.
Explicó que era importante 
contar con esta ley para dar-
le una mejor atención a la pro-
blemática del sector y por-
que ha permitido reactivar el 
Fondo de Inversión Agua Se-
gura (FIAS). 
“Eso requirió de un cambio 
normativo, porque implica un 
incremento de las tarifas del 
3 % y 4 % para poder finan-

ciar el FIAS. Así como existe 
el Fondo de Inclusión Social 
Energético (FISE) u otros fon-
dos”, comentó. 
Tarifas
Con respecto a las preocu-
paciones por ese aumento ta-
rifario, mencionó: “Pero si es-
tamos hablando de 3 % esta-
mos hablando del equivalen-
te al consumo de una botella 
de agua mineral; es decir, no 
representa en términos abso-
lutos un monto muy grande 
en el recibo mensual”. 
Reconoció, sin embargo, 
que en conjunto representa 
un monto importante de más 
de 200 millones de soles, lo 
que financiará las obras que 
permitirán acceso inmediato 
al agua. 
La Ley de Acceso Universal 
al Agua Potable permitirá ins-

talar soluciones inmediatas 
para que 3 millones 140,000 
peruanos tengan agua en 
sus hogares en los próximos 
cuatro años.
Se aplicarán soluciones al-
ternativas e inmediatas que 

"Embudo de aire frío" 
asombró en Pucallpa

Implementarán Ley de
Acceso Universal al Agua 

CMYK

CMYK

Jueves 01 de

agosto 2024CENTRAL

permitirán abastecer agua 
mediante tanques comuna-
les, cisternas, plantas pota-
bilizadoras portátiles, pilo-
nes, filtros intradomiciliarios, 
entre otros métodos no con-
vencionales.(FIN) SDD/SDD 

De la población migrante

Migracentros promueven
la integración plena 

Palmicultores se fortalecen en
técnicas de manejo integrado
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Lima, jul.El Ministerio de Edu-
cación (Minedu) publicó esta 
tarde la relación de los do-
centes y personal adminis-
trativo que recibirá a fines de 

agosto el pago de la deuda 
social por una serie de bene-
ficios suspendidos a lo largo 
de varios años.
Esto es posible gracias a la 

transferencia de S/200 millo-
nes que el actual Gobierno 
efectuó, mediante el Decreto 
Supremo N.o 136-2024-EF 
publicado en el Diario Oficial 

El Peruano, a los gobiernos 
regionales que deben con-
cretar este pago.
Los beneficiarios son más de 
50 mil docentes, cesantes, ju-
bilados y trabajadores admi-
nistrativos del sector Educa-
ción, quienes recibirán hasta 
S/30 000 por el pago o la 
amortización de esta deuda. 
Para saber si estás en la lis-
ta, haz clic en este enlace 
web.
Allí podrás acceder a la lista 
nominal y realizar la búsque-
da con el número de docu-
mento nacional de identidad. 
Lista de Beneficiados 2024 
... by Agencia Andina
¿Dónde se hará el pago?
Los pagos estarán a cargo 
de las unidades de gestión 
educativa local y las direccio-
nes regionales de educa-
ción, y se realizarán a fines 
del mes de agosto.
El 26 de julio último se publi-
có en las Normas Legales del 
diario El Peruano el Decreto 
Supremo N°136-2024-EF, 
que autoriza la transferencia 
de S/ 200 millones a favor de 
diversos pliegos del gobierno 
nacional y gobiernos regio-
nales para financiar el pago 
de sentencias judiciales del 

sector Educación en calidad 
de cosa juzgada y en ejecu-
ción al 31 de diciembre de 
2023.
Las sentencias judiciales se 
refieren a los casos de los 
maestros que judicializaron 
(llevaron por la vía judicial) la 
disposición del Minedu de no 
reconocer el pago del bono 
por preparación de clase, 
desde la década de 1990. 
También se relacionan a los 
casos de los profesores que, 
por el fallecimiento de un fa-
miliar directo (padres, hijos o 
cónyuge), dejaron de perci-
bir el subsidio por luto y sepe-
lio.
Cumpliremos pago pen-
diente
Al respecto, el ministro de 
Educación, Morgan Quero, 
ha señalado que el Gobierno 
viene asumiendo el compro-
miso para atender el pago de 
la deuda social y que los do-
centes deben tener la seguri-
dad de que se avanzará en 
ello de manera paulatina y 
sostenida. "Así expresamos 
nuestra gratitud a nuestros 
maestros”.
En declaraciones al progra-
ma  Andina al Día, Quero ma-
nifestó que el sector también 

ha dispuesto el pago de la 
CTS de los docentes cesan-
tes el 2022 y 2023; además 
de dos bonificaciones a los 
docentes que se han incor-
porado a la carrera pública 
magisterial. 
Por ejemplo, dijo que este 
año 71,000 maestros recibi-
rán su bono de escolaridad y 
otro bono por un pago atra-
sado el año pasado. Reiteró 
que su sector está compro-
metido con la meritocracia, y 
que el Gobierno no dará mar-
cha atrás en la implementa-
ción de la Carrera Pública Ma-
gisterial.
"Estamos trabajando para 
darle cumplimiento al proce-
so de concurso público na-
cional que este año ha recibi-
do a 200,000 docentes, de 
los cuales solo 50,000 serán 
incorporados a la plana de do-
centes nombrados. Uno de 
cada cuatro será incorpora-
do el próximo año”, comentó.
Desde el año pasado, el Mi-
nedu dispuso S/1,200 millo-
nes de soles para el financia-
miento de la deuda social a 
los más de 400,000 docentes 
que están en la carrera públi-
ca magisterial, precisó.(FIN) 
SMS/RRC JRA

Y en Oxapampa,Pasco  y Unión Asháninka en Cusco

Provincia de El Dorado celebra los 177 
Aniversario llegada de los Quechuas

Lima, jul.Con una inversión 
superior a los S/620 millo-
nes, el Ministerio de Trans-
portes y Comunicaciones 
(MTC), a través de la Direc-
ción General de Aeronáutica 
Civil, está impulsando la 
construcción de cuatro nue-
vos aeropuertos ubicados en 
Datem del Marañón (Loreto), 
Soplín Vargas (Loreto), Oxa-
pampa (Pasco) y Unión Ashá-
ninka (Cusco), informó el mi-
nistro Raúl Pérez Reyes.
Los tres primeros proyectos 
ya han sido declarados via-
bles y se encuentran en eta-
pa de diagnóstico y adquisi-
ción de terrenos por parte del 
MTC. El nuevo terminal aé-
reo Teniente Manuel Clave-
ro, ubicado en Soplín Var-
gas, zona fronteriza con Co-
lombia, contará con instala-
ciones adecuadas para aten-
der aeronaves ligeras y vue-

los entre Iquitos y esta locali-
dad, refirió el titular del MTC.
En el caso del aeropuerto de 
Oxapampa, contará en una 
primera fase con instalacio-
nes apropiadas para atender 
aeronaves con capacidad de 
80 pasajeros. Luego, con su 
ampliación, podrán ingresar 
aviones de hasta 180 pasa-
jeros.
El aeropuerto de Datem del 
Marañón, que reemplazará 
al aeródromo de San Loren-
zo, tendrá las dimensiones 
necesarias para permitir el 
acceso de aeronaves con 
hasta 50 pasajeros. Tendrá 
pista de aterrizaje, calles de 
rodaje, terminal de pasaje-
ros, torre de control, cuartel 
SEI, entre otros. La inversión 
prevista es de más de S/164 
millones.
En cuanto al nuevo aero-
puerto del VRAEM, en el dis-

trito de Unión Asháninka, pro-
vincia de La Convención, el 
MTC ya otorgó la buena pro 
para la elaboración del estu-
dio de preinversión a nivel de 
perfil del proyecto.
Estos nuevos terminales aé-
reos permitirán mejorar la co-
nectividad aérea en la selva, 
hacer los viajes más seguros 
y rápidos, y facilitar el acceso 
al turismo tanto interno como 
extranjero. Además, genera-
rán desarrollo económico y 
nuevas oportunidades para 
los residentes.
Mejoramiento de terminales
El MTC también viene opti-
mizando la conectividad aé-
rea nacional mediante el me-
joramiento de aeropuertos. 
En Anta (Áncash) se reanu-
daron los vuelos comerciales 
el 1 de julio tras mejorar la pis-
ta de aterrizaje y el terminal 
de pasajeros. 

Además, en Jaén (Cajamar-
ca), se llevaron a cabo vue-
los comerciales el 20, 23 y 27 
de julio, luego de que el sec-
tor autorizó las operaciones 
para aviones menores a 30 
toneladas en junio.
Asimismo, en Andahuaylas 
(Apurímac), el aeropuerto ha 

Construirán 2 nuevos aeropuertos
en Datem y en Soplín Vargas 

Para docentes, personal administrativo y pensionistas beneficiados

sido rehabilitado. Ahora, 
cuenta con instalaciones re-
paradas, equipos de nave-
gación aérea operativos, to-
rre de control en buen estado 
y vehículos de rescate listos 
para responder ante cual-
quier eventualidad.
Finalmente, desde el MTC 

también se está trabajando 
en la mejora y ampliación de 
los aeropuertos de Jauja (Ju-
nín), Juanjuí (San Martín) y 
Yurimaguas (Loreto); los dos 
últimos demandarán una in-
versión de más S/250 millo-
nes.(FIN) NDP/TMC JRA

Tarapoto logra primer lugar
en Empadronamiento Masivo

NOTICIAS

Minedu publica relación
para pago de deuda social 

Jueves 01 de

agosto 2024

Y un equipo de físicos lo ha demostrado

Alcaldesa hizo este anuncio en �Cierre del Empadronamiento Masivo de Hogares�
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En �� obras en � regiones

Lo declara inconstitucional 

rald Blikra al borde de la fisu-
ra que vigila desde hace 
unos 20 años para la Direc-
ción de Recursos Hídricos y 
Energía (NVE).
Este colapso "rodará hasta el 
fiordo y provocará la forma-
ción de grandes tsunamis", 
afirmó Blikra, con la cabeza 
cubierta por un casco naran-
ja. "Puede ocurrir en dos o 
tres años o en 50 años, no se 
sabe".
Según un informe de evalua-
ción de riesgos publicado en 
2016 por la Seguridad Civil 
de Noruega, son 54 millones 
de m3 de roca que podrían 
derrumbarse, en bloque o 
por secciones, y generar 
olas de decenas de metros 
de altura que podrían alcan-
zar en minutos una decena 
de poblados alrededor del 
sistema de fiordos.
Este escenario inspiró la pelí-
cula catastrófica "Bølgen" 
("La ola"), pero no es ficción. 
En 1934, a pocos kilómetros 
de allí, un deslizamiento de 
tierra desató un tsunami con 
olas de hasta 64 metros que 
cobró la vida de 40 personas.
"No estamos aquí para diver-
tirnos", insiste Blikra. "Existe 
la fuerte posibilidad de que 

ocurra un gran evento y sea 
una seria amenaza para la 
sociedad", dice.
¿Olas de 80 metros?
Situados en el fondo del fior-
do, las aldeas de Hellesylt y 
Geiranger son las más ex-
puestas. Según las proyec-
ciones más alarmistas, estos 
sitios turísticos podrían que-
dar sumergidos por olas de 
70 a 80 metros.
Olav Arne Merok, un septua-
genario que ha vivido toda su 
vida en Geiranger, estaría en 
primera fila.
"Aquí estamos a unos 30-40 
metros (de altitud). Es segu-
ro que si la ola alcanza 90 me-
tros, estaremos bajo el 
agua", admitió riendo desde 
la terraza de su casa.
"Pero no se puede vivir con 
esta idea constantemente en 
la cabeza, no se podría vivir".
En el muelle donde atracan 
los cruceros en verano, Geir 
Gjørva, un agente marítimo 
de 69 años, también se man-
tiene sereno.
¿La ola? "Nadie sabe cuál se-
rá su tamaño, si será así, así 
o asá", expresó levantando 
la mano a modo de vara de 
medir. "Podría venir despa-
cio o rápido. Nadie lo sabe".

"No es un asunto de la vida 
cotidiana", agregó. "Todo el 
mundo sabe que el sistema 
de alerta y las medidas (de 
emergencia) son muy efica-
ces".
Escenario de pesadilla
Dado el peligro que repre-
senta, Åkerneset es sin duda 
una de las montañas más vi-
giladas del mundo.
Toda una batería de instru-
mentos, como GPS y senso-
res topográficos en su super-
ficie y sondas en sus entra-
ñas, miden sus más mínimos 
movimientos para sonar la 
alarma si es necesario.
Según los geólogos, el maci-
zo rocoso no se derrumbará 
repentinamente en el fiordo. 
El hundimiento principal de-
berá ser precedido por seña-
les que darán tiempo para 
evacuar a las poblaciones.
"Tener que evacuar a miles 
de personas de una zona pe-
queña debido a un riesgo de 
deslizamiento de tierra es un 
escenario de pesadilla para 
un alcalde", admitió Einar 
Arve Nordang, reelecto alcal-
de de Stranda, el ayunta-
miento que incluye a He-
llesylt y Geiranger.

cm por año, y se desliza irre-
vers ib lemente hacia e l 
Sunnylvsfjord a sus pies.
"Toda esta ladera de la mon-
taña es inestable y se mue-
ve, lo que podría provocar un 
gran corrimiento de tierras", 
explica el geólogo Lars Ha-

Un día, es seguro, una parte 
de la montaña terminará por 
derrumbarse sobre el agua, 
provocando olas gigantes-
cas, pero eso no inquieta a 
los pobladores alrededor del 
fiordo occidental de Norue-
ga, que permanecen tranqui-

los frente a este tsunami pre-
visto.
Desde hace décadas, la mon-
taña de Åkerneset, un mas-
todonte mineral cubierto de 
musgo y arbustos, se ha par-
tido. Su flanco oriental se des-
gaja gradualmente, hasta 10 

un gobierno de unidad nacio-
nal con el secular Fatah del 
presidente Mahmud Abás, 
pero las históricas desave-
nencias entre ambas forma-
ciones acabaron con la ex-
pulsión de Fatah de la Franja 
y la toma de poder por la fuer-
za de los islamistas en el en-
clave, gobernado de facto 
por ellos desde 2007.

Haniyeh fue el líder de Ha-
más en la Franja de Gaza 
desde 2006 hasta febrero de 
2017, cuando fue reempla-
zado por Yahya Sinwar, con-
siderado el cerebro de los 
ataques del 7 de octubre y 
verdadero poder del grupo, 
con la última palabra en las 
recientes negociaciones con 
Israel para una tregua.

Pocos meses después, el 6 
de mayo de 2017, Haniyeh 
fue elegido presidente del Bu-
ró Político de Hamás, en 
reemplazo de Khaled Mas-
hal; cuando se mudó de la 
Franja a Catar, desde donde 
se ocupaba del liderazgo y re-
presentación del grupo isla-
mista, sobre todo en la arena 
internacional. 

El grupo islamista palestino 
Hamás confirmó este miér-
coles la muerte de su líder, 
Ismail Haniyeh, en un ata-
que, atribuido a Israel, en 
Teherán, donde se encontra-
ba de visita oficial.
"El hermano líder, mártir com-
batiente Ismail Haniyeh, líder 
del movimiento, falleció co-
mo resultado de una redada 
traicionera sionista en su resi-
dencia en Teherán, después 
de participar en la ceremonia 
de investidura del nuevo pre-
sidente iraní", confirmó el gru-
po en un comunicado.
Por el momento, las autori-
dades israelíes no han con-
firmado ningún ataque en 
Teherán, ni la muerte de Hani-
yeh, quien acudió ayer en la 
capital iraní a la investidura 
del nuevo presidente del 
país, Masoud Pezeshkian.
"No consideren muertos a 
los que han sido asesinados 
en el camino de Alá, sino que 
están vivos junto a su Señor, 

recibiendo sustento", indicó 
el grupo sobra la muerte de 
Haniyeh, "número uno" del 
buró político de Hamás, que 
vivía autoexiliado en Catar.
"Es una yihad de victoria o 
martirio", añade el grupo, res-
ponsable del ataque del 7 de 
octubre en suelo israelí, que 
dejó unos 1 200 fallecidos y 
más de 250 secuestrados; y 
que desembocó en la actual 
guerra en la Franja de Gaza, 
donde han muerto más de 39 
400 palestinos.
La noticia de la muerte de Ha-
niyeh llega pocas horas des-
pués de que Israel confirma-
da haber asesinado al jefe mi-
litar del grupo chií libanés Hiz-
bulá, Fuad Shukr, "el jefe mili-
tar de mayor rango" del gru-
po y asesor cercano del líder 
de la organización Hasán 
Nasrallah.
Israel  responsabi l izó a 
Shukr, considerado el jefe 
del Estado Mayor de Hizbu-
lá, de la muerte de miles de ci-

viles israelíes durante los 
años, y en concreto de los do-
ce niños que fallecieron el sá-
bado en un ataque con un 
cohete en la ciudad drusa de 
Majdal Shams, en los Altos 
del Golán ocupados por 
Israel.
¿Quién fue Ismail Hani-
yeh?
Haniyeh nació en el campo 
de refugiados de Al Shati, en 
la Franja de Gaza ocupada 
por Egipto, en 1962. Estudió 
en la Universidad Islámica 
de Gaza, donde se involucró 
por primera vez con Hamás, 
y se graduó con una licencia-
tura en literatura árabe en 
1987.
Fue designado para dirigir 
una oficina de Hamás en 
1997, y creció en las filas de 
la organización.
Haniyeh encabezó la lista de 
Hamás que ganó las eleccio-
nes legislativas palestinas 
de 2006, y se convirtió en el 
primer ministro palestino en 

Hamás confirma la muerte de su líder,
Ismail Haniyeh, en un ataque en Teherán
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Fiscalia Anticorrupción, por el delito de concusión

Estaba listo para enviar vía marítima a México

Investigan a comisario
de Moyobamba

En contenedor de chatarra
hallan 700 kilos de droga

Convenio de GOREA y EPSSMU

Destinan S/ 2.2 millones para
captación de agua en Bagua Grande
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Con misteriosos jugadores de tenis de mesa

Récord nacional, deportista 
olímpico, participaciones en 
campeonatos mundiales, 
múltiple medallista en citas 
polideportivas y actual núme-
ro 20 del ranking de World 
Athletics. Esto es apenas un 
repaso por la hoja de vida de 
César Rodríguez Diburga, el 
principal exponente de nues-
tro país en la marcha atlética 
masculina de los últimos 
años, quien se presenta a Pa-
rís 2024 con la confianza de 
pelear en los primeros pues-
tos de la final de 20 kilóme-
tros.
Los sueños que persigue Cé-
sar Rodríguez, no obstante, 
se hacen a un lado cuando re-
vela que su segunda apari-
ción en los Juegos Olímpicos 
(en el que considera el mejor 
momento de su trayectoria) 
podría ser también la última, 
apenas con 27 años. “Ya me 
cansé”, le cuenta a RPP 
unos días antes de viajar jun-
to a su equipo a París.
No se trata de una fatiga, es 
el cansancio por la espera in-
terminable a la que se en-
frenta todo deportista en el 
país y que sus esfuerzos so-
bre la pista parecen ser insu-
ficientes: el apoyo económi-
co. El peruano más rápido en 
la historia de la marcha, in-
cluso, se declara insatisfe-
cho por el trabajo de las mis-
ma entidades estatales ha-
cia sus representantes.
¿Cómo ha sido tu prepara-
ción en los días previos al 
viaje a París?
Los entrenamientos estuvie-
ron muy fuertes, todo el cam-
pamento que hicimos en Por-
tugal gracias a Dios salió 
muy bien, estamos con muy 
buenas expectativas para 
los Juegos y yo creo que con 
ansias de poder demostrar-
lo.
¿En qué condiciones lle-
gas a estos Juegos Olímpi-
cos?
Hemos madurado deportiva-
mente y a nivel personal. Ya 
tengo 27 años en mis segun-
dos Juegos Olímpicos. Los 
primeros a los que entré, en 
Tokio, no lo hice al 100 %, no 
como debía, tampoco sabía 

o desconocía algunas cosas 
que ahora profesionalmente 
ya conocemos, de la alimen-
tación específicamente. To-
do el entrenamiento es plani-
ficado y justo después de To-
kio que llegué a trabajar con 
Andrés Chocho hemos cono-
cido todas esas cosas. He-
mos mejorado, en 2022 en-
tré al top 10 del mundo en el 
Mundial de Oregón, en Buda-
pest estuve entre los 17 y ca-
da vez bajando la marca.
Comenzamos con 1h 20min, 
de ahí 1h 19min en Budapest 
y ahora en La Coruña hici-
mos 1 h 18 min 23s. Cada 
vez progresamos con las 
marcas y nuestra prepara-
ción ha sido mejor de como 
llegué a La Coruña, donde fui 
séptimo y competí contra los 
que van a estar en los Jue-
gos Olímpicos. Personal-
mente tengo altas expectati-
vas de poder pelear, entre-
namos bien y alguna sorpre-
sa puede darse ahora en Pa-
rís 2024.
¿Para ti sería una sorpresa 
o la consecuencia de estos 
últimos años de trabajo?
Una sorpresa lo digo por las 
expectativas que no están 
viendo hacia mí; pero, si esta-
ría peleando entre los tres, 
no sería una sorpresa para 
mí, porque en realidad estoy 
trabajando en ello. Y si no se 
diera, a veces pueden pen-
sar que uno es loco de soñar 
muchas cosas grandes, pero 
en realidad sí estoy pensan-
do en estar entre los tres pri-
meros y alcanzar mínimo un 
diploma olímpico. Creo que 
todo este trabajo se está lle-
vando a cabo perfectamen-
te, estamos yendo con bue-
na confianza. A veces hay un 
poco de nervios, aunque es 

manejable.
Percibo que tienes mucha 
seguridad
La prueba de 20 kilómetros 
masculina es muy cerrada, 
muchas cosas siempre han 
pasado en Juegos Olímpi-
cos, nunca está decidido que 
el que tiene mejor marca ga-
nará, aunque sí pelear ade-
lante. Por ejemplo, en Buda-
pest los favoritos llegaron en-
tre el puesto 15 y 19. Muchas 
cosas pueden pasar. Puedo 
decir que estoy en el mejor 
año de mi carrera deportiva 
por los tiempos y por los me-
jores entrenamientos que 
también se han dado.
Entrenas junto a Kimberly 
García y ambos están en el 
equipo de Andrés Chocho, 
¿cómo llegaste al ecuatoria-
no?
Después de Tokio tuve algu-
nos problemas personales 
con mi entrenador y decidi-
mos dejar ahí la preparación. 
Buscaba a alguien que pue-
da apoyar las cualidades que 
tenía para seguir en la mar-
cha atlética y cómo poder lle-
gar a estar entre los mejores 
del mundo. Por medio de 
Kimberly consigo hablar con 
Andrés. Me dijo que podía-
mos empezar la prepara-
ción. Yo pensé que todo lo 
que sabía ya era suficiente, 
pero en realidad era muy 
grande todo para ser un de-
portista de élite: alimenta-
ción, descanso, hidratación.
En este periodo olímpico has 
obtenido medallas, ganaste 
en Eslovaquia y bajaste dos 
veces el récord nacional. 
¿Con todo esto, has recibi-
do apoyo privado?
En el Perú no se apoya como 
se debería. No soy solo yo, 
es para muchos deportistas 

que no somos apoyados has-
ta tener un resultado rele-
vante. Eso es difícil e impac-
ta en la confianza. Las em-
presas que tengo son Adidas 
y Agua El Rey, pero sería bue-
no que se sumen más y no es-
perar que uno sea medallista 
para patrocinar, para que 
eso ayude a llegar en un ni-
vel alto a las competencias.
El gasto para un deportista 
de alto nivel es muy costoso, 
no es nada barato si quieres 
estar entre los cinco mejores 
del mundo, a veces ni tene-
mos los campamentos total-
mente cubiertos. Tenemos el 
Programa París, pero no es 
lo suficiente porque se divide 
entre el atleta y el entrena-
dor. Si uno quiere prepararse 
en Europa, por ejemplo, ten-
go que ir como máximo por 
tres semanas, solo para eso 
alcanza, pero en ocasiones 
la preparación es de meses. 
Si necesito entrenar más, ten-
go que conseguir dinero de 
mis propios recursos y eso 
me pasó este año. Sí me apo-
yó el IPD, pero no es sufi-
ciente. Ojalá esto cambie y 
no solo quede en el momen-
to de los Juegos Olímpicos y 
luego todo vuelva a la nor-
malidad. Clasificar a los Jue-
gos Olímpicos es cada vez 
más complicado.
Uno se cansa de seguir ade-
lante solo, de buscar auspi-
cios. Desde el 2017 tengo re-
sultados internacionales, fui 
abanderado de los Juegos 
Olímpicos de la Juventud y 
quedé cuarto, tuve mejor 
marca mundial en 2014, me-
dallista de plata en el Mun-
dial por Equipo, campeón pa-
namericano juvenil, medalla 
de oro bolivariano, medalla 
de plata en Odesur, tener el 
récord nacional… no es sim-
ple, todo esto es una prepa-
ración, son cosas que se sa-
crifica. Pensando en París es-
tuve cinco meses fuera de ca-
sa, sin mi familia, no he cele-
brado mi cumpleaños o los 
de ellos, son cosas que a ve-
ces se apartan por el sueño 
que se tiene. Es triste que no 
solo me enfoque en entrenar, 
sino ver hasta dónde alcanza 
el dinero o hasta donde cu-
bre lo del IPD y un auspicio. 
Si no se diera el resultado en 
estos Juegos Olímpicos, su-
cederá que seguiré en lo mis-
mo, que no me conocen si no 
es un resultado relevante. 
Muchos deportistas pasa-
mos por sudar la camiseta so-
los.

Iquitos, jul.Así como en 
otras regiones del Perú, 
más de 100 ciudadanos 
venezolanos se concen-
traron en la plaza Bolog-
nesi de la ciudad de Iqui-
tos, región Loreto, para 
realizar una vigilia recha-
zando fraude electoral 
que dieron como gana-
dor a Nicolás Maduro.
Los gritos de repudio y li-
bertad fueron las mani-
festaciones de los vene-
zolanos, quienes tenían 
el deseo de volver a su 
país de origen cuando la 
situación política cam-
biara.
Una de las primeras acti-
vidades como medida de 
protesta de los residen-
tes venezolanos en lqui-
tos, fue desarrollar una 
movilización en forma de 
caravana por las diferen-
tes calles de la ciudad la 
tarde del último domin-
go. 
Como segunda acción 
de lucha, se concentra-

ron en la plaza Francisco 
Bolognesi para pronun-
ciarse en contra de Nico-
lás Maduro, pues son 
más de 8 años que salie-
ron de su país para huir 
de la dictadura.
Los venezolanos utiliza-
ron polo blanco como 
símbolo de paz, además 
de globos, banderolas y 
pancartas, exigiendo pa-
ra su país la salida del 
Maduro en el poder y la li-
bertad democrática.
Varios ciudadanos de Ve-
nezuela que residen en 
la ciudad de Iquitos quie-
ren retornar a su país li-
bre de angustia, miseria, 
hambruna, delincuencia 
y falta de oportunidades. 
Afirmaron que ya llevan 
más de 18 años espe-
rando la libertad de su na-
ción, para volver a ver a 
sus familias y que sus es-
peranzas se ven frustra-
das repetidamente bajo 
el régimen de Nicolás 
Maduro.(FIN) TMC

César Rodríguez Exigen libertad para su país

El peruano más rápido en la historia de la marcha
que analiza el retiro ante la falta de apoyo

Venezolanos 
protestan en 

plaza de Iquitos 

Corea del Norte gana su
primera medalla en París 2024

Policía desarticula banda �los monstruos de la prostitución�

Rescatan a menor que fue
inducida a prostituirse 
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cubres que todo lo que pen-
saste era cierto y odio ese 
momento, porque te das 
cuenta de que invertiste tu 
tiempo y confianza en una 
pesona que no lo merecía”.
Christian confesó que Kar-
la nunca dejó de ser su ami-
ga
Christian Domínguez ya ha-
bía revelado que Karla Tara-
zona le planteó una condi-
ción para reconsiderar su 
relación sentimental. Su 
historia de amor se vio trun-
cada en 2016 debido a una 
infidelidad por parte de Do-
mínguez.
Además de no escatimar 
en elogios hacia su expare-
ja, el cantante y conductor 
de TV resaltó el apoyo que 
recibió de ella tras el es-
cándalo del ampay que pro-
vocó su ruptura con Pame-
la Franco.
“Le tengo un agradeci-
miento infinito porque cuan-
do me pasó esto último, 
ella bien pudo decirme: 
'Acá están tus hijos, tú tie-
nes un problema y solució-
nalo' (...) pero no lo hizo", 
comentó en una entrevista 
para el podcast de Gian-
carlo Granda.
Más allá de la historia de 
amor y desamor, Domín-
guez confesó también que 
Karla nunca dejó de ser su 
amiga. "Ella es una mujer a 
la que yo le tuve mucho cari-
ño como amiga, a la que le 
contaba todo", aseguró.

Rafael Fernández, ex de Karla Tarazona, reacciona tras beso
con Christian Domínguez: "Lo que sospechaba era real”

"Mereces ser libre": Karol G, Alejandro Sanz, Juanes
y otros artistas muestran su apoyo a Venezuela
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Christian Domínguez y Kar-
la Tarazona han avivado 
los rumores de una posible 
reconciliación tras la publi-
cación de imágenes donde 
se les ve besándose du-
rante el cumpleaños de 
Christian el pasado fin de 
semana. Al respecto, el em-
presario Rafael Fernán-
dez, exesposo de Karla, 
compartió en sus redes so-
ciales un mensaje revela-
dor: “Odio darme cuenta 
que lo que sospechaba era 
real”.
El último martes, el progra-
ma Magaly TV, La firme di-
fundió imágenes del cum-
pleaños de Christian. Ro-
deado de familiares y ami-
gos, el cantante de cumbia 
celebró un año más de vi-
da, en una reunión donde 
no faltó Karla, madre de su 
hijo. En el video, se puede 
ver a Karla con una torta en 
las manos mientras Chris-
tian se acerca y le da un be-

so en la boca.
¿Qué dijo Rafael Fernán-
dez tras el beso de Karla 
y Christian?
Aunque no abordó directa-
mente al tema, Rafael Fer-
nández compartió dos vi-
deos en sus redes sociales 
tras la publicación de las 
imágenes de su exesposa 
Karla Tarazona besando a 
Christian Domínguez. En 
el primer video, se escucha 
a un coach diciendo: “No 
hay nada que me guste 
más que me mientan cuan-
do ya sé toda la verdad. Me 
gusta mucho ver lo misera-
ble que puede ser una per-
sona”.
En el segundo clip compar-
tido por Fernández, un in-
fluencer comenta: “Odio 
darme cuenta que lo que 
sospechaba era real. Tene-
mos ese sexto sentido que 
nos dice que algo anda 
mal, pero confiamos y se-
guimos. Con el tiempo des-
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nidad internacional y ha desa-
tado una ola de protestas en 
Venezuela que han dejado 
víctimas mortales, según va-
rias ONG venezolanas.

La cantante colombiana Ka-
rol G mostró su apoyo al pue-
blo venezolano que reclama 
transparencia en los resulta-
dos de las elecciones presi-
denciales del pasado domin-
go, en las que la oposición de-
nuncia que hubo fraude, con 
el mensaje "Mereces ser li-
bre", que suscribieron otros 
artistas.
Otro de los artistas que se 
pronunció sobre la situación 
en el país caribeño fue Ale-
jandro Sanz, quien llamó 
"descaradocracia" lo ocurri-
do en las elecciones presi-
denciales del país.
Por su lado, Carlos Vives 
compartió un mensaje de es-
peranza al pueblo venezola-
no, expresando su deseo de 
que las cosas cambien cuan-
to antes.
Como se sabe, el Consejo 
Nacional Electoral (CNE) ve-
nezolano divulgó su único bo-
letín la noche del domingo y 
le adjudicó la victoria al presi-
dente Nicolás Maduro con un 
51,2 % de los sufragios, fren-
te al 44,2 % del opositor 
Edmundo González Urrutia, 
apoyado por la líder María 

Corina Machado, inhabilita-
da para concurrir a las elec-
ciones.
Este resultado ha sido cues-
tionado por parte de la comu-
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